

## Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 1.º DE JUNIO DE 1937

### EJERCITO DEL NORTE

**FRENTE DE ARAGON.** — Cañones sin consecuencia. Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante resó actividad a la posición de Peña Lemona, ocupada hace pocas días. Fue rechazado con gran número de bajas, habiéndose pasado a nuestras filas milicianos con armamento, en re ellos dos oficiales.

**FRENTE DE SANTANDER, LEON Y ASTURIAS.**—Sin novedad con ligeros tiroteos.

**FRENTE DE MADRID.**—Se observó un gran incendio en el interior de Madrid, desconociéndose sus causas.

**FRENTE DE AVILA.**—En el sector del Guadarrama se reanudó en las primeras horas de la mañana el combate suspendido en la noche de ayer. El enemigo se presentó con nuevos contingentes, siendo rechazados cuantos ataques intentó y causándole numerosas bajas que se hacen ascender, por las noticias de los milicianos pasados a nuestras filas y gran cantidad de cadáveres abandonados en la huda, a varios centenares de muertos.

Otros ataques tuvieron lugar en el sector del Al de León y en el de Poblede de Chaveña, que fué igualmente rechazado, causando en el enemigo más de 500 bajas.

El número de soldados y milicianos pasados a nuestras filas en estos frentes pasan de 50.

### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad, con ligeros tiroteos.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el sector de Balsain fué derribado un avión enemigo de los llamados «Papagayos». Salamanca, 1.º de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Nota del Gobierno Militar

### Para el acorazado «España»

Relación de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en el Banco de España de esta capital para la construcción de un nuevo acorazado «España»:

Doña Mara Joaquina Millán Viñegra, 150 pesetas; don Juan Romero Fernández, 10; don Juan Martín Casares, 5; don José González de la Riva y señora, 40; don José Mara y Esperanza González, 10; don Manuel Cordero Camisón, 25; don Justino Hurtado, 50; don Silvestre Pariente Felipe, 5; don Benigno Sánchez, 10; don Pedro Blanco y Blanco, 3; don Ernesto Fernández, 3; don José Sánchez Escobero, 5; doña Nicasia Barra Piñón, 5; doña Modesta González, 5; Sucesores de Víctor García, 500; doña Rosario Castaller, 25; don Higinio Bullón, habilitado de la Normal, 325'11; don

Carlos Argüelles y señora, 150; don Gabr el Gómez Jiménez, 5; don León Leal Ramos, 50; don Manuel y Fernando Durán Campos, 50. Total 1.431'11 pesetas. Saldo anterior, 28.413'55. TOTAL, 29.844'66 pesetas.

Iniciada en esta provincia la suscripción para ayudar a adquirir un buque que reemplace el acorazado «España», por los alcaldes de los pueblos, Corporaciones, Centros y Dependencias de esta provincia se ingresarán las cantidades recaudadas por este concepto en el Banco de España el que abrirá una cuenta corriente para este fin con el nombre de «AYUDA A ESPAÑA», dándose cuenta diaria de lo ingresado para constancia y publicación en la prensa de esta capital.

Cáceres 21 de mayo de 1937.

EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

## Lo que dicen ellos

### El Gobierno de Valencia contribuye a la muerte de nuestras mujeres

«El aspecto que presenta el campo internacional no es prometedor de paz. Pero debemos recordar al pueblo que estamos sosteniendo una guerra a vida o muerte.

Los que nos gobiernan no hacen más que contribuir con su conducta a la muerte de nuestras mujeres e hijos».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera de Barcelona».

### Las tropas de Franco ante Bilbao

«Las tropas de Franco están ante la última línea defensiva de Bilbao. Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice un periódico inglés, de significación marxista, con fecha 20 de mayo pasado».

### ¡Atrás los maniobreritos!

«La U. G. T. no autoriza a nadie para coquear pasquines tendenciosos. Hay que rechazar la manobra, que consiste en hacer creer que se tienen alianzas. Nuestros hombres de la U. G. T. defenderán la organización con uñas y dientes. ¡Atrás los maniobreritos!»

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice un cartel aparecido en las esquinas de las calles de Barcelona y recogido en la primera plana del diario «Las Noticias», órgano de la U. G. T. de Barcelona.

### La moral de la retaguardia roja

«Aunque es cierto que la moral de nuestra retaguardia es muy deficiente, no lo lamentamos tanto si la de la nacional fuera peor. Eso sería nuestra mejor esperanza de triunfo».

Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «El Liberal de Bilbao» en el número publicado el 30 de mayo.

### Bacanales en Barcelona

«El hecho es lamentable. La austeridad de nuestra retaguardia está quebrantada. Pero todavía la austeridad es virtud completamente desconocida. En determinados sectores ha llegado a convertirse en orgía completa. Las noches de Barcelona y muy

especialmente el sábado, se han convertido en una verdadera bacanal. De poco tiempo a esta parte, los cabarets céntricos presentan cuadros que ya en tiempos normales son censurables; pero en tiempo en que nuestros hermanos mueren en el parapeto, son repugnantes! Esto no lo decimos nosotros; esto lo dice «Solidaridad Obrera» en un artículo titulado «La austeridad en la retaguardia» publicado el 27 de mayo, en la 5.ª columna, cuarta plana.

## Del Obispado de Coria Sobre el mes de Junio

Tomamos del «Boletín Oficial» de la Diócesis la siguiente CIRCULAR

En la Circular que el año pasado os dirigimos, muy amados hijos, con ocasión del mes de Junio, consagrado a celebrar el amor de Jesucristo a los hombres, os exponíamos brevemente el especial sentido que debe tener nuestra devoción y nuestro culto al S. Corazón de Jesús, según las enseñanzas del Sumo Pontífice Pío XI.

Su principal finalidad ha de ser la de honrar el Amor de Jesucristo a los hombres: amor infinito de Dios: amor sin límites del Hijo de Dios encarnado que se consagró a bien de los hombres, sus hermanos, dándose a ellos sin reserva en la obra de la redención. A este amor debe corresponder espontáneamente el nuestro, consagrándonos también nosotros, en retorno, al servicio de nuestro Redentor.

Y como el de Jesucristo es amor misericordioso, que se manifiesta reparando nuestras ofensas a la Divina Majestad y satisfaciendo El por nosotros, a fin de devolvernos el carácter de hijos de Dios, amados del Padre; así también el amor con que nosotros, sus discípulos, le correspondamos debe ser igualmente de reparación y satisfacción por las ofensas que con nuestra ingratitud le hayamos inferido, así individual como colectivamente.

No debe guiarnos en esta reparación y satisfacción un espíritu exclusivamente individualista, ya que todos los discípulos de Jesucristo formamos una familia, y siguiendo las enseñanzas y el ejemplo del Maestro, debemos interesarnos unos por otros y reparar colectivamente las ofensas que todos y cada uno de nosotros hayamos cometido contra Nuestro Señor.

La gran mayoría de los españoles, aún de aquellos que hoy combaten la religión y doctrina de Jesucristo, están vinculados al Divino Maestro por el bautismo: son hermanos nuestros, como nos lo recuerda con profundo dolor el Santo Padre, Pío XI. Aunque engañados y dirigidos por elementos extranjeros y judíos—encarnizados enemigos irracionales de Jesucristo—españoles son, hijos de familias cristianas y cristianos ellos por el Bautismo en su mayor parte. Quizás muchos de ellos hayan recibido en su niñez a Jesucristo Sacramentado en sus pechos y le hayan demostrado amor y jurado fidelidad.

Por todas estas razones: por amor a Jesucristo ofendido; por ser cristianos y hermanos nuestros los que hoy cometen tantos atropellos contra la religión por El fundada, y por solidaridad de patria, no debemos dejar de pedir por ellos y para ellos perdón. Es preciso que España quede purificada en la tierra y en el cielo. En la tierra venciendo a sus enemigos y expulsando de su suelo a los que pretenden ahogar su espíritu cristiano tradicional, y en el cielo satisfaciendo y reparando las ofensas que los españoles todos hayamos cometido contra Nuestro Señor.

Este debe ser este año el sentido de la fiesta del Sagrado Corazón y de todos los cultos que durante el mes de Junio se celebre en su honor: reparar las múltiples ofensas que los enemigos de Jesucristo cometen contra El en el suelo español, y pedirle que se apiade de nosotros, nos perdone a todos y nos devuelva la paz y el amor de hermanos, guiados ya en adelante por sus divinas enseñanzas.

En medio del dolor que la obligada campaña de defensa de la amada Patria cristiana nos produce el luto que forzosamente causa en tantas familias de uno y otro bando, es gran consuelo conocer los métodos cristianos con que nuestras autoridades y nuestros soldados conducen la guerra. Al lado del heroísmo de los soldados y del alto ideal que a todos guía, es quizás el mayor timbre de gloria de la España nacional la ausencia de toda crueldad y de espíritu de venganza en el campo de la España blanca, cuando en el de la roja todo es destrucción y muerte, aún de personas inocentes y santas.

Que este espíritu cristiano se afiance cada vez más: que todos nos consideremos como hermanos y que reine pronto en España entera la paz. Estas serán nuestras súplicas en el S. Corazón de Jesús.

Más al lado de esta preocupación de que reine la paz y unión fraternal en España, queremos aprovechar la ocasión de dirigimos a nuestros amados diocesanos al empezar este mes de Junio para hablarles de otra que creemos ser exigencia del Divino Maestro, particularmente en estas circunstancias.

Apena grandemente el corazón pensar que, no obstante el alto ideal con que se conduce la guerra, y de los sacrificios que voluntariamente se imponen las familias, no obstante ser unánimes en proclamar que ésta es guerra santa en defensa de la Patria y de la Religión que profesamos, no reflexionemos, sin embargo, sobre las exi-

## EDITORIAL

## La espiritualidad hacia el pueblo

La multiplicidad de actos espiritualistas a que venimos asistiendo en la España liberada desde que se inició el glorioso movimiento de julio, tienen tanto valor de rehabilitación como de sistema. Son todos ellos un exponente de la compenetración de los sentimientos directores de los caudillos, con los auténticos y genuinos sentimientos del ama popular español.

El acto colectivo que presenció anteanoche Cáceres y que han presenciado a su vez en la España nacional todos sus habitantes, es una muestra más de cómo nuestros hombres de Estado, se preocupan de enraizar de nuevo en la tradición, aquellos motivos espiritualistas, que fueron el valor moral de una España gigantesca y el motor principal de sus empresas.

Peccado fué del s'go XIX, el que los estados cristianos se pusiesen de espaldas a la fe, llevando a sus constituciones el espíritu librepensador y materialista que ha conducido necesariamente a las últimas consecuencias revolucionarias que hoy lamentamos. Por eso, a los actos espiritualistas como el de anteanoche, llamamos actos de rehabilitación. Y España que tiene un sello original y propio en la interpretación de las espiritualidades, al incorporarse de nuevo a su vieja fe, marca al mundo derroteros y signos de ejemplaridad para que los pueblos recobren sus valores morales.

Y ya se ha visto cómo a las normas directrices de nuestros gobernantes, responde el pueblo incorporándose a ellas también con efusión y espontaneidad. La masa popular es sana y los pueblos son según quienes los moldean. Se calumnia al pueblo cuando se le atribuyen defectos sustantivos. El pueblo estaba en realidad abandonado, y el abandono del pueblo se aprovecharon los falsos educadores, los pedantes y los charlatanes y falsificaron su significación, sus ideales y sus aspiraciones. Pero bajo esta corteza exterior, palpita en la mayoría de sus componentes el sentido trascendente y noble de la vida y la inquietud espiritual, que solo pueden caer a religión y fe.

Precisamente en otro lugar de este número, insertamos una noticia transmitida desde el hospital de Vitoria. Comunistas heridos que clamaban por los auxilios espiritualistas y abren de nuevo el espíritu a retorno de sus primarias creencias.

Como esos comunistas de Vitoria, son la inmensa mayoría de nuestros hombres de pueblo. Y esos hombres se regenerarán y educarán y serán útiles para la Patria, tan pronto las manos creadoras y benévolas los moldeen con justicia y con equidad.

Por lo pronto, es confortador que la España oficial liberada, reconozca cuanto influye en los destinos de la Patria la fe en Cristo y la protección de la Santísima Virgen y restaure las prácticas de la invocación—que fueron preces de nuestros más insignes caudillos—y que el pueblo aristista a ellas, turbado y estremecido por un soplo de fervor y de emoción.

gencias y obligaciones que esa misma Religión que amamos nos imponen en el vivir de cada día.

Estamos dispuestos a sacrificarlo todo, incluso la propia vida, siguiendo en ello las huellas de nuestros mártires, por defender nuestra Religión. No olvidemos, sin embargo, muy amados hijos, que la Religión de Jesucristo no consiste sólo en creencias y actos exteriores de culto, contiene además mandamientos y es norma. El Divino Maestro que nos la ha enseñado, nos dice que se conocerá que alguien es su discípulo si cumple sus mandamientos.

Bajo este aspecto no es menos rojo y enemigo de la Patria cristiana el que lleva vida desarreglada y con injusticias y ejemplos disolvente y provocativo induce a otros a ofender a Dios y contribuye a destruir las santas costumbres tradicionales españolas, que aquí que influido por elementos extranjeros o desistionado de la eficacia de la Religión de su niñez por verla como encarnada en quienes practicándola exteriormente, pretenden cubrir con ella injusticias y costumbres depravadas, y por espíritu de reacción combate al mismo tiempo a la Religión y a los que se dicen profesarla.

Insensiblemente nos habíamos dejado invadir por corrientes semipaganas en costumbres privadas, familiares y sociales, propias de los enemigos de Jesucristo, que hoy ferocemente nos combaten y pretenden destruir la Religión por El fundada. Es preciso que de esas infiltraciones no quede rastro en la retaguardia, como los soldados de vanguardia quedan limpio el suelo patrio de enemigos de Dios y de España.

De nada servirá la sangre derramada y los sacrificios realizados, si las costumbres semipaganas siguen minando la sociedad española. La España tradicional era la España de las costumbres severas y de la vida sencilla. Sabía combinar la alegría del vivir y las diversiones de la juventud con las normas de pureza y de justicia—ejes de la vida social—trazadas por el Divino Maestro.

Precisase, por consiguiente, formar ambiente de convicción y emprender una campaña, no menos decidida y perseverante que la de vanguardia, en contra de las costumbres, modas, cine y diversiones sensuales y provocativas, destructoras del espíritu cristiano tradicional.

A los padres de familia, a los miembros de Acción Católica y particularmente a los sacerdotes—guardianes obligados de la grey del Señor—requerimos para que con viril decisión, sin confundir la prudencia cristiana con el respeto y tener humano, trabajen por purificar el ambiente familiar y social y por infundir en el suelo patrio las santas costumbres antiguas. La España nueva es la España resucitada: es la España vieja.

No retrasemos el día venturoso de la paz retardando nosotros el de la reforma de costumbres y modos de vivir. Maestras ha dado el Señor y está dando de que quee e nuestra salvación nacional. Correspondamos a este su amor imponiéndonos el sacrificio de adaptar nuestra vida cotidiana a sus mandamientos.

Son éstas, muy amados hijos, exigencias de la Patria y exigencias del Divino Maestro. Por ellas dan la vida nuestros soldados en el frente. Por ellas murió Jesucristo en la Cruz. Unos y Otros tienen derecho a tomarnos cuenta.

Como en años anteriores autorizamos durante el mes de Julio la solemne Exposición de Su Divina Majestad en los actos de culto en honor del S. Corazón de Jesús, y mandamos que el día de la fiesta, y delante del S. Sacramento solemnemente expuesto, se recien en todas las iglesias de la Diócesis el Acto de Reparación, según la fórmula promulgada por S. S. Pío XI.

Cáceres, 20 de Mayo, festividad del S. Corpus Christi de 1937.

FR. FRANCISCO, O. P.  
Obispo de Coria

Léase a los fieles en la forma acostumbrada.



EL SEÑOR

**DON ESTEBAN GUTIERREZ Y GUTIERREZ**

Falleció en Calzadilla el día 27 de Mayo de 1937

a los 67 años de edad

después de haber recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Josefa Noguera Fernández; hijos doña Petra, Luis, Maximiliano, César, Pedro, Jesús y Victoria; hijos políticos doña Margarita Maestre Maestre, Francisca García Utrera, Petra Clemente Pablo, Rosa Pablo Campos y Luis Sañán Santibáñez; su hermana doña Baldomera; nietos, sobrinos y demás parientes,

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan le tengan presente en sus oraciones.

(NO SE REPARTEN ESQUELAS)



# Los extremeños en los frentes

(Crónicas de nuestros paisanos)

## ¿Piensa Miajas erigirse en dictador, dando al traste con todas las maniobras de Prieto y compañía?

Frente del Jarama.—Por seguir la costumbre y por ser realmente en este frente donde se encuentra el que esto escribe señalo esa procedencia, que para los asuntos que hoy voy a tratar no hace al caso puesto que no se refiere a cosa que en él haya sucedido.

De cosas de guerra no hay nada importante que señalar, como no sean contadas actividades artilleras, ya reflejadas en los partes oficiales, a su debido tiempo conocido por los lectores.

Pero si hay un tema muy curioso que no queremos pasar en el silencio porque su exposición viene a traer alguna luz en las informaciones más o menos comprobadas que se vienen publicando en estos días acerca de Miajas.

La solución de la crisis—¿cómo huele a rojos esta palabra!—que dió el ejercicio de la tiranía a Negrín, ha sido una cuestión muy debatida que se prestó a infinidad de posturas y múltiples descontentos, ensombreciendo aun más, si es que ello era posible, el panorama vergonzoso de la España no liberada. Como siempre, los cuervos se aglomeraron junto al cadáver para consumir sus despojos, si bien esta vez pretendieron dar la sensación de buenos hermanos que distribuyen una herencia. Pero he aquí, que en ese consorcio masónico, se ha dado nuevamente de lado a Miajas y en la Prensa de todos los matices se han hecho cábalas y más cábalas a las idas y venidas del generalote rojo, a sus conversaciones en Valencia y a sus actuaciones en Madrid.

La casualidad ha puesto en nuestras manos un número de «El Liberal» de Madrid, del día 23 del corriente en el que en parte se nos soluciona la cuestión. Una cuestión que solamente nos interesa porque refleja el estado de opinión de los rojos de Madrid, pues por lo que a Miajas respecta ni nos va ni nos viene y bastante tiene ya la «cebrilla» con los comentarios que diariamente le dedica el glorioso general Quelpo de Llano, que nosotros no podemos mejorar.

Publica un fondo el citado pape-lucho en el que se responde a una pregunta, que a lo que se ve, debe ser el exponente de los rumores, cuchicheos y algo más de los infelices que además de estar en la zona roja tienen la desgracia «cien por cien» de vivir sometidos a la llamada Junta Delegada de Defensa de Madrid. Claro está que «El Liberal» tiene como don intrínseco la tergiversación de las cosas—esta ha sido siempre propiedad innata de las publicaciones de los Busquets—y no nos iba a brindar la noticia escueta, precisa y, sobre todo, verídica. Por eso para desvirtuar un poco el efecto y evitar que se trasluzca el mar de fondo, no habla de los proyectos actuales de Miajas sino a sus planes para el futuro. La pregunta debe ser esta: «¿Qué será Miajas cuando termine la guerra?» A cualquiera se le alcanza que «El Liberal» para sus adentros no tiene preocupación por la suerte del jefe rojo aun en el supuesto de que la guerra la ganaran ellos, cosa que solamente puede haber en el caletre de sus redactores mercenarios y en el de sus «aditantes».

Pero aun hay más. Para nadie es un secreto que la Prensa madrileña no solo está sometida a una estrecha censura, sino que es inspirada por la Junta de Defensa, es decir, por el propio Miajas. Y siendo esto así la respuesta de «El Liberal» tiene mucha más importancia.

«Miajas es y será un camarada—dice el periódico de las grasas—. No hay que temer que se convierta en dictador porque lucha por la causa del pueblo y cuando triunfan las causas del pueblo no son posibles las dictaduras. Miajas será un camarada más.»

La cosa como ven no tiene desperdicios. «El Liberal» trata de calmar la opinión porque ésta teme

que el cabecilla bolchevique se eriga en dictador. De otro modo no sería la ocasión más propicia para abordar un tema de esa clase, cuando solamente hace días que dejó el mangoneo el estuquista para entregárselo a Negrín.

### Todo lo esperan de la Sociedad de Naciones

No fué ese periódico el que únicamente hemos visto. También hemos ojeado «El Socialista» y otros de Madrid, así como varios escritos en francés, que sin duda dedican a los extranjeros de las llamadas Brigadas Internacionales.

La nota dominante en todos ellos es que dan una gran importancia a la próxima reunión de la S. de N. como si de ella hubiera venido la solución del conflicto. Ponen gran confianza en la gestión de Inglaterra, continuando la maniobra tantas veces denunciada por la Prensa nacional y para que no les falte la contradicción que acompaña a todas sus cosas, embisten contra la España de Franco, atribuyéndole la preparación de la reunión ginebrina y otros disparates.

Presienten la repetición de sus ridículos y ya se cura en salud para embarcar a los desgraciados que tienen en los frentes, cansados de guerra y ansiosos del avance de los nacionales para abrazarse con ellos.

### No hablan de las operaciones de Vizcaya

Otra nota característica de la prensa roja, es la de las noticias de guerra. Mientras que de una parte hablan de reconquista de ciudades que nunca estuvieron en nuestro poder, al referirse al frente de Vizcaya o dicen simplemente que no hay novedad, o cuando más, señalan duelos artilleros sin consecuencia para ellos.

¡Ah! Y no todos publican los partes oficiales. La cosa no admite más comentarios.

PAULINO

29-5-37.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

### CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequelra) 9 mañana CACERES

# INFORMACION DE LA PROVINCIA

## HERRERUELA

### Bendición de banderas

Días pasados tuvo lugar en este pueblo el acto magnífico de bendición de las banderas de las Milicias Patrióticas y Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Fué madrina de la primera la señorita Cecilia Requejo, acompañada de las simpáticas damas de honor, señoritas Cándida Gómez, Elisa Domínguez, Teresa Rebollo y Teresa Holguera. Y de la segunda, la jefe de la sección femenina, señorita Elisa Soto, con sus lindas damas de honor, señoritas Esperanza Chaparro, Alejandra Fanega, Julia Hidalgo y Carmen Navo. A la hora de misa, y desde sus cuarteles, fueron sendas escuadras a recoger a las banderas, madrinas, damas de honor y jefes, para ir a la iglesia. En la plaza estaban esperando, formados, los flecheros, milicianos, falangistas y todo el pueblo, que recibieron las enseñanzas con todos los honores, quedando en el aire las briosas notas de la banda de flechas.

Una vez bendecidas, se oyó con profundo silencio el santo sacrificio de la misa, a pesar de estar el templo con una asistencia no superada nunca. El señor cura pronunció su acostumbrada plática.

Terminado el acto religioso, la plaza volvió a recobrar su magnífico aspecto; a cada lado de las gradas de la iglesia estaban colocadas las madrinas con sus banderas, corle de honor, escolta y todas las autoridades, presentando un cuadro encantador. A la magnificencia, esbeltez y simbolismo de las banderas nacional y de Falange, se unía el rico atavío de las señoritas, con sus mantillas; la severidad de las autoridades, la bizarría de las fuerzas, el orden y respeto de todo el pueblo allí congregado, las galanuras que adornaban las fachadas; todo, en fin, ponía de relieve la grandiosidad e importancia del acto y la emoción intensa que todos experimentábamos.

La señorita Requejo, en su discurso magistral, hizo un canto a la bandera y una apología al soldado español, diciéndole: Eres más artista, más poeta y más filósofo que todos los artistas, filósofos y poetas, porque conoces y practicas la ciencia del dolor y del sacrificio y sabes rendir la vida con el más gallardo de los gestos.

Tras el momento de entrega y canto del Himno de las Milicias por los niños de las Escuelas, la contestó el maestro nacional y sargento secretario, don Germán García Díaz, el cual pronunció un elocuente discurso cantando las glorias de España y la espiritualidad de la mujer española.

Acto seguido se hace entrega de la Bandera de Falange con un soberbio discurso de su madrina señorita Soto, manifestando sus deseos de que cobije a todos; a los que integran la F. E. T. y de las JONS, a los simpatizantes, a los tibios y hasta a los enemigos.

Verificada la entrega y cantado el himno de Falange, hace su discurso de contestación el jefe local

### Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIRREZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324

CACERES

y médico titular, don Urbano Chaparro, el cual glosa elocuentemente los significados de la bandera y anima a las flechas a encenderse en el amor a la Patria.

Una vez terminados los discursos entre vivas, lágrimas y aplausos y cantado por los niños los Cantos e Himno Nacionales, se organizó una marcha cívica de nuestras enseñanzas por todo el pueblo, terminando con un desfile ante las autoridades locales y el jefe de Falange de Brozas y un ligero refrigerio.

HISPANOFILO

## PLASENCIA

### La procesión del Corpus

Con un día espléndido y una brillantez extraordinaria, se ha verificado la procesión del Santísimo Corpus Christi.

La Custodia era llevada por el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, doctor don Feliciano Rocha Pizarro, bajo palio, y escoltada por fuerzas del Ejército, las cuales también se hallaban a lo largo de la carrera, cubriendo todo el itinerario, en diferentes puntos del cual se habían levantado altares.

Residieron todas las autoridades.

Los balcones aparecían engalanados con colgaduras y banderas. En el Ayuntamiento ondeaban la española, portuguesa, italiana, alemana, de Requetés y de Falange.

La población se echó a la calle y el gentío prestó una animación inusitada, resultando la solemnidad religiosa verdaderamente magnífica.

Las niñas de primera comunión dieron mayor encanto y relieve a la misma, con sus trajecitos y adornos blancos, rosas y azules. Iban primorosamente ataviadas las de la Concepción, Josefinas y Colegios de San José. Interminables filas de señoritas y caballeros con sus velas; oficiales del Ejército, soldados, Milicias, Clero. Una hermosura de procesión.

La banda de música del señor Valdés también tomó parte interpretando composiciones apropiadas, y antes del desfile, desde la plazuela de la Catedral, el majestuoso Himno Nacional, que el público saludó con el brazo en alto y extendido, así como al paso de la bandera. Entre las fuerzas militares figuraba su banda de cornetas y tambores.

El hermoso espectáculo patentizó una vez más que el jueves del Corpus, es uno de los tres grandes del año, máxime al recordar ahora su tradicional esplendor.

### El cartel definitivo

Se confirma el anuncio hecho hace unos días, con la sola excepción de «El Estudiante», que no viene, sustituyéndole Victoriano de la Serna

Así, pues: La Serna, Maravilla y Fernando Domínguez, lidiarán los seis hermosos toros de don Juan Terrones, el miércoles 9 de junio próximo.

Corrida a beneficio de «Auxilio de Invierno» y de «Asistencia al Frente». Corrida patriótica y ferial. Gran corrida. Será un éxito.

ANGEL ROSADO ACUÑA

Fábrica de Masillos, Loza Sanitaria y Cuartas de Bñños

## Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TOTA

CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín-Talavera, 147 CACERES



## «La Unión y El Fénix Español»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Inendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

SUBDIRECTOR EN CACERES

## ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

## GARROVILLAS

### Primera Comunión

En la Parroquia de Pedro Apóstol, tuvo lugar la primera Comunión de las niñas cuya preparación corrió a cargo de las señoritas Pilar Breña, Braulia Bravo, Carmen Breña, Carmen Mayoral, María Bravo y Matilde Durán; todas pertenecientes a la Juventud Católica Femenina de esta localidad, tan dignamente dirigida por la primera de mencionadas jóvenes.

Durante mes y medio reunían a las niñas en casa de don Moisés Marcos, que ha puesto a disposición de referida juventud los locales que necesitaron para estos fines.

Estas señoritas recorrieron el pueblo casa por casa, convenciendo a las madres para que le entregasen a sus hijas para prepararlas en la primera Comunión. Dios puso lo demás y quiso premiar el trabajo y celo de sus hijas logrando que se reunieran unas 80 niñas.

Fué un día feliz para el pueblo de Garrovillas y las madres acompañando a sus hijitas vestidas de blanco, gozando infinitamente, recorrieron las calles recibiendo de los vecinos felicitaciones y regalos como es costumbre inmemorial en esta población.

Después los señores Marcos las obsequiaron con dulces y golosinas, y en las escalinatas de uno de los patios de la casa fueron fotografiadas. A las tres de la tarde reuniéronse en referidos locales, desde donde marcharon a la Iglesia de San Pedro, en donde se celebró otro acto religioso.

A. ZARZALEA

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léceselo tú.

## Fotos para Carnets

¡Pueblos de la provincial

AVISAD A «FOTO MINUTO»

Ronda de Carmen, 10.—Cáceres

Se vende luna para escaparaté de 1.842 milímetros de alto por 1.020 de ancho y 8 de grueso.

Para tratar: don José Bautista de la Concepción, en Brozas.

## CORCHO

Se vende el de la finca «Marino de Oquendo», de este término: Para tratar Don Miguel Gil Albeola, Veletas, 5. Cáceres.

### EULOGIO CHIAGO ROVERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

CACERES

†  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD por el alma del que en vida fué Alférez de la Guardia Civil de Canaveral (Cáceres)

**Don Epifanio Montero González**  
asesinado por las turbas salvajes, junto a las tapias del Cementerio del Oeste (Madrid)

el día 21 de Noviembre de 1936 a los 46 años de edad

R. I. P.

La Benemérita Institución a la que tuvo la honra de pertenecer; su atribulada madre doña María González Carpintero, (ausente en Madrid); hijos María, Mercedes, José e Hipólito, (también ausentes en Madrid); sus hermanos don Saverio (del Comercio) de Oliva de Plasencia (Cáceres), don Aureliano, Sargento de la Guardia Civil, (ausente en Madrid), doña Rita y doña Marcelina, residentes en Tejada (Cáceres); hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos, demás parientes y amigos,

Suplican a sus muchos conocidos que una oración por el alma del finado e invitan a los familiares y honras fúnebres que por su eterno descanso se celebrarán el día 5 de Junio próximo, a las diez de su mañana, en la Iglesia Parroquial de Oliva de Plasencia (Cáceres).

Oliva de Plasencia 23 de Mayo de 1937.

## Los herederos comunistas del hospital de Vitoria, piden la Comunión

### Rasgo loable de un herido rojo

Vitoria.—Se ha celebrado en el hospital militar el emocionante acto de dar la Comunión a los heridos, entre los que se encontraban los heridos en el campo del sector de Orduña, procedentes de filas enemigas.

A. llegar a la sala donde se encontraban los sacerdotes a las enfermeras y a los soldados de España se les preguntó si querían recibir al Señor.

Todos asintieron y los sacerdotes después de confesarles, les administraron la Comunión.

Entre los vaticados había un herido gravísimo del vientre, que dijo ser de filiación comunista y tener veinte años. Este muchacho se retractó de sus ideas y dijo a todos que tomaran las señas de su madre, que vive en B. B. para desiría que murió pensando en ella y reconciliado con la religión que aprendió de niño. Añadió que otro hermano, de veinticuatro años, murió hace dos días en las trincheras rojas. Dicho comunista falleció a las dos horas de viaticado. Los demás prisioneros heridos confesaron y comulgaron, oyendo misa después. Se les dio comida extraordinaria igual a la que se repartió a los nacionales.

Se reciben en esta redacción de EXTREMADURA hasta las 11 de la noche para pñanas interiores y hasta las 3 de la madrugada para la 1ª y última pñana.

«PALACE» CONFITERIA Y PASTELERIA Vía de José Rubio PINTORES, 26-CACERES

Café VIENA Carlos Municio Pintores, 16 - Teléfono, 174 CACERES

A. Silva Alcántara MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA. TELÉFONO, 259-CACERES

Pedro Javato Candela DENTISTA Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

Ultramarinos, Loza y Cristal **Rufino Rubio Rosado** General Ezponda, núm. 6 Teléfono, núm. 24

Retas  
Esta noche el teatro N...  
póstulo a...  
hispano-ará...  
Quellana. C...  
án a nu...  
Retablo...  
emas ce...  
sus t p...  
La función...  
Falange Es...  
de las Jons...  
de Invierno...  
agrupación...  
de medio u...  
poderos c...  
a a mi...  
entristeci...  
Sería ésta...  
gente y no...  
ante es e...  
a una co...  
cada, que...  
los delites...  
el una de...  
El progr...  
continuació...  
de éste es...  
Pa...  
I-1...  
Gustar...  
amón...  
0'40 0'2...  
Secc...  
Santos...  
nio, papa...  
no, pbros...  
Dñico, B...  
Bata Ma...  
des, vg...  
La mis...  
fracovata...  
midoble...  
Contin...  
teme no...  
de Jesús...  
siete y n...  
las diez...  
a las o...  
por el...  
Carmeli...  
En Sa...  
ocho, oc...  
y media...  
El ej...  
ocho...  
En S...  
siete, oc...  
ve. El...  
ocho...  
En S...  
las seis...  
dia, och...  
nueve y...  
de la ta...  
En S...  
sas a la...  
ejercicio...  
media...  
En la...  
siete y...  
En S...  
N. d...  
señores...  
religios...  
sonas...  
cultos...  
al señ...  
ducto...  
poder...  
Sus...  
de ca...



# DE LA VIDA LOCAL

La función de esta noche en el Norba

## Retablos moriscos de los poetas hispano-árabes

A beneficio del Auxilio de Invierno

Esta noche a las diez y media en el teatro Norba, se celebrará el espectáculo anunciado, por los poetas hispano-árabes, Fernández Caro y Orellana Chacón, los que presentarán a nuestro público sus ya famosos Retablos Moriscos, audición de temas costumbristas de Marruecos con sus típicos pregones.

La función ha sido organizada por el Ateneo Español Tradicionalista y de las Jons, a beneficio del Auxilio de Invierno, la obra magna de esta agrupación que ha levantado por este medio una serie de organismos poderosos que llevarán calor y alegría a miles de hogares necesitados y entristecidos por la pobreza.

Será éste motivo más que suficiente y no necesitará de mayor aliento es este festival, si él no reúne una condición artística tan elevada, que el público que gusta de los deleites del espíritu hallará en él una de sus mayores satisfacciones.

El programa que reproducimos a continuación dice de la importancia de este espectáculo, que tanta ex-

pectación ha producido en nuestra localidad.

### PROGRAMA

#### RETABLOS MORISCOS

##### PRIMERA PARTE:

«Camino de España», por Antonio Fernández Caro; «Aisaguas y Hamachas», «Zoco Chico de Tánger» y «Encantador de serpientes», por Carlos Orellana Chacón.

##### SEGUNDA PARTE

«Romance del amor maldito», «Sidi Abseam El Hatabi», «Romance del amor en fuga» y «La morita, la charra y la palmeja», por Carlos Orellana Chacón.

##### TERCERA PARTE

«Medja noche en el frente», «Si Moham el ciego», «A Málaga y sus pregones» y «Grito de la Raza», por Antonio Fernández-Caro.

La fiesta, además del fin benéfico que persigue, se dedica como homenaje a Marruecos.

## DEL AYUNTAMIENTO

### Despedida del Sr. López Hidalgo

Le fué concedida licencia ilimitada y delegó la Alcaldía en el Sr. Plasencia

Reseñamos seguidamente la sesión extraordinaria celebrada ayer a las diez de la mañana, por nuestra gestora municipal, con motivo de la despedida del señor alcalde don Luciano López Hidalgo, capitán de Infantería, a quien la Patria reclama sus servicios en estos momentos, en el frente de combate, según hiciera público el Coronel Gobernador Militar de a Plaza y provincia con ocasión de la consagración de la ciudad a la Santísima Virgen de la Montaña, el pasado día primero.

Nos sumamos a las manifestaciones de elogio que las autoridades superiores y la Gestora municipal, en la citada sesión, han dedicado al señor López Hidalgo, capitán de Infantería, por su actuación al frente del Ayuntamiento, y lo saludamos con el mismo afecto que a su sucesor, señor Plasencia, al que ofrecemos la misma colaboración que hemos venido prestando hasta aquí, en beneficio de las patrióticas tareas que a todos nos incumben en esta hora, en la que se está forjando la Nueva España.

#### LA SESION

A las diez de la mañana del pasado día primero se reunió la Comisión gestora municipal en sesión extraordinaria, bajo la presidencia del señor López Hidalgo, y con asistencia de los señores señores Plasencia, Vega, Mariño, Sánchez Manzano y Muriel Espadero.

El alcalde dió lectura a un oficio del Gobierno militar, en el que se le comunicaba su destino a uno de los frentes de combate.

El señor López Hidalgo expresó su satisfacción por poder prestar un nuevo servicio a la Patria, a la que se sirve desde todos los sitios, en esta hora trascendental para sus destinos.

Agradeció a todos la colaboración que le prestaron en todo momento y les hizo el puego especial de que siguieran prestando, como hasta aquí, su atención preferente a los obreros cacereños.

Terminó con frases de agradecimiento para gestores y funcionarios, que tanto facilitaron su gestión y se despidió de todos con frases de encendido cariño.

#### EL SEÑOR LOPEZ HIDALGO DELEGA LA ALCALDIA EN EL SEÑOR PLASENCIA

Después de estas palabras de alcalde, la gestora por unanimidad acordó concederle una licencia ilimitada.

El señor López Hidalgo, delegó la alcaldía en el señor Plasencia quien e sucederá en su cargo.

Todos los señores citados, dedicaron al señor López Hidalgo frases de cariño, entusiasmo y adhesión, dando así una prueba de la compenetración que en todo momento había existido entre ellos. También le prometieron solemnemente seguir las mismas orientaciones en la cuestión obrera y en todas las demás del Ayuntamiento en la que seguirían sus aceptadas normas.

Al final de la sesión, el alcalde fué abrazado por sus compañeros de gestora terminando así la sesión.

## Labor de la retaguardia

### El Nuevo Estado Español y el reajuste de la economía

I I

Quedó iniciado en anterior artículo: Que los problemas económicos-sociales debían ocupar y ocupaban primeramente en los nuevos Estados totalitarios; que así sucedía en Italia, Alemania, Portugal, Austria y así debía suceder en la nueva España liberada; que respondiendo a tan fundamental idea, (bien señalada por el Ato Manlio) se había constituido la comisión cacereña para el estudio de nuestra economía provincial y que era muy conveniente la aportación de libros, iniciativas y proyectos, por todos los ciudadanos.

Acudiendo a la invitación general que se ha hecho por tal organismo (reiterada en la interesante circular del excelentísimo señor gobernador civil, el 12 de este mes) y cumpliendo con el deber de cooperación que es gran deber de ciudadanía, escribo este segundo artículo sobre reajuste o reorganización de nuestra economía, deseando que otros especialistas publiquen superiores estudios, para que cuando nuestras juventudes estudiantiles y agueridas retornen de sus honrosos puestos de vanguardia, fijen su atención (especialmente) en esos problemas económicos sociales y jurídicos, en los cuales se encuentra una de las claves de la paz o de la guerra, de la armonía o de la discordia entre los hombres y entre los pueblos.

Y siendo ello tan importante, hemos de pensar, que en los nuevos Estados totalitarios, no podrán ser los ciclos económicos los que se ven al mundo del emare magnum y del caos económico y financiero. Serán sí, los economistas, los moralistas, los sociólogos, los hombres de Derecho (no los leguleyos-pi-ape-tes) mas los hombres «prácticos» (agricultores, ganaderos, industriales y comerciantes)..... todos estos serán, los que organizados en perfecta vertebraación social y profesional, por «gremios» y por «colegios», dominarán la técnica económica desde la producción hasta el consumo y desde sus «áreas» bibliotecas, observatorios, laboratorios, fábricas y talleres. «Darán las fórmulas autorizadas y ordenadoras de nuestra economía y de nuestras finanzas».

Algo así parece que son las «Corporaciones» y el gran Consejo Fascista italiano, y algo así parece que van a ser las «Comisiones técnicas y profesionales» en el nuevo Estado español, corporativo, totalitario y orgánico.

Compréndese bien que, para conseguir esas fórmulas económico-sociales con la mayor perfección, habrá que empezar por un «ordenamiento» que la misma división del trabajo impone en toda clase de estudios y de investigaciones; y si observamos que las fuentes de la riqueza en nuestro país son la agricultura, la industria, el comercio, el trabajo y el capital, deberemos separar técnicamente, en los trabajos de laboratorio, esas cinco secciones fundamentales, aunque en la realidad de la vida económica SEAN INSEPARABLES y las encontremos siempre fuertemente unidas y asociadas, formando un todo orgánico.

cuando su estructura, acoplamiento y reajuste, sea perfecta.

La comisión cacereña ha establecido, con acierto, esas tres principales secciones, comprendiendo en la de Agricultura, los montes y la ganadería (tan importante en esta región extremeña) y teniendo su representación ponderada el capital y el trabajo técnico, por ser varios propietarios, agricultores, comerciantes, industriales y funcionarios (en especial ingenieros) los que forman parte de aquellas secciones.

La experiencia dirá, más adelante, si conviene dar una prudente representación al trabajo manual, creando, si es preciso, una sección especial en relación íntima con las Delegaciones del trabajo, en la citada Comisión de estudios, teniendo muy presente las memorables palabras del Generalísimo: «En su aspecto social, el trabajo tendrá una garantía absoluta. Y serán respetadas, a favor de los obreros, todas las conquistas que impliquen un mejoramiento adecuado a las necesidades de la economía española.» (Alocución radiada el 2 de octubre de 1936 y publicada en la Prensa del día 3.) O como ha repetido fuertemente el Duce, después de 15 años de experiencia fascista: «La razón del por qué hemos conseguido resolver el conflicto entre el capital y el trabajo en Italia, está en que nos hemos aproximado a ambos y en que hemos establecido un Estado, autoridad suprema que dispone las quejas de ambos.» (Véase «La Gaceta Regional», Salamanca, 27 de los corrientes.)

Por consiguiente, para verificar nosotros esa aproximación, puede ser muy conveniente oír y tratar en esas comisiones provinciales de estudios no sólo a los representantes del capital y a los obreros técnicos, sino también a los manuales.

Aspirando a la suma, a reorganizar a economía cacereña y extremeña, hemos de procurar alcanzar las más altas cumbres, examinando desde ellas, muy a fondo, con mucho orden y con la mayor actividad y optimismo, las grandes posibilidades de nuestros mercados interiores y exteriores; porque el corcho y el carbón vegetal, las lanas y las frutas, la caza y la pesca, el ganado de cerda, el lanar, el cabrío, las múltiples pequeñas industrias derivadas de nuestra agricultura, y de nuestra abundante y rica ganadería, pueden y deben proporcionar días de esplendor económico y espiritual a esta tierra extremeña; tierra rica y caliente como dijo de ella nuestro inmortal Cervantes.

Cáceres, mayo de 1937.

J. DEL RIO PEREZ

Registrador de la Propiedad

## Corcho

Se vende el corcho de once años, a segar ahora, de la dehesa «Arco», a cinco kilómetros de Cañaveral, en cantidad aproximada a tres mil quintales. Para tratar, con don Juan Peraltá, calle Muñoz Chaves, 15, Cáceres.

## Para Socadillos La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la masequilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y tuergas. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos proteías, pastel morazo y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda, 4. Teléfono 224

## Sección Religiosa

Miércoles, 2

### SANTORAL

Santos: Juan de Ortega, Eugenio, papa, Erasmo, ob., Marcelino, pbro., Santo, dc., Mauro, Pontico, mártires: Eicolás, cl.; Beata Mariana de Jesús de Paredes, vg.

La misa y el oficio son de la infracrta del Corpus con rito semidoble y color blanco.

#### Cultos

Continúa en San Mateo el solemne novenario del S. Corazón de Jesús, con misas rezadas a las siete y media y ocho, y solemne a las diez. Por la tarde el ejercicio a las ocho y media con sermón por el P. Esteban de San José, Carmelita Descalzo.

En San Juan las misas son a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

El ejercicio de la tarde a las ocho.

En Santiago las misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. El ejercicio de la tarde a las ocho.

En Santo Domingo las misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez. El ejercicio de la tarde a las ocho y media.

En San Francisco Javier las misas a las siete y a las nueve, y el ejercicio de la tarde a las ocho y media.

En las Carmelitas la misa a las siete y media.

En Santa Clara a las ocho.

N. de la R.—Advertimos a los señores párrocos, congregaciones religiosas, etc., y a cuantas personas nos envíen notas sobre cultos que todas deben enviarnos al señor Arcipreste por cuyo conducto hemos de recibir las para poder ser publicadas.

Suscríbase a EXTREMADURA

## EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 1.º de junio hechas a las ocho horas: Barómetro, 726'4. Humedad, 15'2. Temperatura, 88. Dirección del viento, S. Fuerza del mismo, 2. Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 00. Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 10'8.

Estado del cielo en el momento de la observación, cubierto.

#### TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 35'5. Mínima (hoy), 13'2.

## COMPRARIA

partidas importantes chatarra de hierro, goma vieja de cámaras automóvil. Ofertas: V. ARIAS. Morafín, 13.—SEVILLA.

## PERDIDA

De una pulsera de plata con insignias del Tercio, se gratificará al que la entregue a su dueño, Muñoz Chaves 20-2.

## Registro Civil

Rosalía Eugenia Arce Municio, hija de José Luis y de Eugenia Pintores número 16.

Pablo Cerezo Poderoso, hijo de Pablo y de Damiana, Villaobos número 7.

Justa Jiménez Gracia, de 70 años, la observación, cubierto.

Antonio Galán Maestro, 2 años, Canalejas número 3. Entero colitis.

## Propague EXTREMADURA

## PELUQUEROS

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería, (Guipúzcoa).

## Economía Provincial

### El cobro de haberes de Clases Pasivas

ES NECESARIA LA CEDULA PERSONAL

La Intervención de Hacienda (Negociado de Casos Pasivos) nos remite para su publicación el siguiente aviso:

Terminado el plazo para proveerse de la Cédula personal, se advierte a los perceptores de Casos Pasivos la obligación ineludible de exhibir este documento al hacer efectivos sus haberes del mes de mayo, requisito sin el cual no serán satisfechos.

## EDICTO

JUZGADO ESPECIAL NUMERO 3 DE LA PLAZA DE MADRID

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de las carreras judicial, fiscal, notarios y registradores, secretarios judiciales y de Sala, oficiales de Sala y juzgados, personal del Ministerio de Justicia y organismos dependientes del mismo, Instituto Nacional de Toxicología etc, que habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de julio de 1936 y se encuentren en la actualidad en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial número 3, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes por el Gobierno rojo y cargo que desempeñaban.

Talavera de la Reina, 20 de mayo de 1937.—E. Secretario, Angel Arroyo.—Tiene un sello que dice: Auditoría del Ejército de Ocupación. Madrid.

## Ecos de sociedad

LLEGARON

De San Vicente de Alcántara el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dr. Fray Francisco Barbadillo Viejo, con su Secretario de Cámara don Avelino López de Castro, y el Párroco de San Juan don Máximo Sánchez.

## Propague EXTREMADURA

## ¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilómetro de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmorale de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Telefono, 310

CACERES



**PLAZA DE TOROS TRUJILLO**  
El día 4 de Junio  
SENSACIONAL MANO A MANO  
**Sánchez Mejías y Belmonte**  
Los triunfadores de la Feria de Cáceres  
A beneficio de los Hospitales de Sangre de la localidad

**ALMACEN DE COLONIALES**  
— DE —  
**Manuel Rodríguez Ramírez**  
Carrtera de Salamanca  
TELEFONO, 251. CACERES

**CANDELA Y COMPAÑIA**  
SOCIEDAD LIMITADA  
CACERES  
**ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS**  
[Vendedores exclusivos para la provincia  
de los Lubrificantes **SHELL** y del material  
**PIZARRITA** (tubos, depósitos y planchas)  
Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146



## La charla del general

### Los rojos provocaron un incendio con propósitos de que se comunicara a nuestras posiciones de la Casa de Campo

Cuando las llamas tomaban proporciones un cambio repentino en la dirección del viento les hace abandonar las trincheras que quedaron en nuestro poder

### Por columnas de humo que se levantan de diversos barrios de Madrid se supone que los marxistas intentan abandonar la capital después de destruida

Sevilla, 1 (10 n.).—Buenas noches, señores: Llevo ya tres días hablando de la legitimidad y constitucionalidad del Gobierno de Valencia, que se atreve a poner a la Sociedad de Naciones en la situación de divergencia de tener que admitir a discutir y en su seno el representante de una cuadrilla de bandoleros, autores de los crímenes más repugnantes que conoce la historia. La verdad es que nadie podría sospechar que el órgano ginebrino, podría nunca admitir a Alvarez del Vayo, porque es descendiente de la categoría de los responsables de la ruina de España. Cualquiera creería que Vayo es un genio o un caballero.

Y volviendo al famoso dean de Canterbury, había hecho propósitos de no hablar más de ese cerdo con alzacuello; pero un caballero que estuvo preso en Bilbao me escribe y me cuenta detalles de la estancia en Bilbao y Santander de este dean sinvergüenza y descarado, que se vende por dinero. ¡Pero es que están tan malos los tiempos! ¿Verdad dean Canterbury?

Cuando dean fue a Bilbao y Santander, las iglesias estaban cerradas; preguntó si no había sacerdotes allí, y le buscaron un fraile y un cura; preguntó el dean por la causa de estar cerrados los templos, el cura no supo explicarse; enseñaron las iglesias por fuera al dean y se quedó el cerdo de Canterbury, sin saber que algunas estaban convertidas en almacén, otras en garage, otras en depósitos de municiones y otras también en establos y cuadras, la que no en cenizas de sacro y de bañe.

Fue a Santander el dean; no se comía en la capital santanderina desde hacía mucho tiempo, pero a él le dieron un gran banquete; de muestra como siempre para los Prietos, Negrijn y el mismo mijaes, hay que comer, el hotel Royalty fué el sitio escogido para el banquete; tomo parte en el acto un famoso canónigo; no sabía que decir porque ni él conocía el inglés ni el dean el castellano; se pusieron de acuerdo para hablar en latín; los camaradas se opusieron y hubo necesidad de buscar un intérprete. Se armó la gorda y después de enterarse de todo el cerdo de Canterbury (desde hoy le voy a llamar cerdo), se puso al microfono y rebusó aquellas palabras de que en todas las iglesias se celebraba culto con normalidad. Mintió como el sabio mentir: como un bellaco.

Me cuenta el caballero que estuvo preso, muchas cosas de Bilbao; la vida de las Tchekas, el funcionamiento de las mismas, las cárceles, el trato a los prisioneros. No se duerme porque no hay sitio y de comer casi se olvidan los detenidos. El plato único a diario para los detenidos, era arroz con agua (es que en la zona roja están celebrando la era del arroz) y el dean de Canterbury comió perdices, que lo saben ya hasta en Sanghay.

De esto se diferencian las Tchekas y cárceles de Santander, en que se jarroz con agua, suele ser sustituido por dieciocho o veinte garbanos algunas veces; por lo demás es idéntica la vida. Cuando los aviones nacionales hacen excursiones por Santander o Bilbao, los presos ayunan todo el día, porque los rojos se meten debajo de la tierra y no se acuerdan de nadie. ¡Son valientes como ellos solos.

Los que son puestos en libertad no pueden comer; como la vida se

hace a base de cartillas, a estos se les llega este medio; si tienen cuentas corrientes, son intervenidas; los hombres están movilizados hasta los 35 años, que están combatiendo; hasta los 39 están aprendiendo la instrucción; de los 40 a los 45, se dedican a hacer trincheras; los santanderinos se han olvidado de cual era su profesión anterior, ¡es un encanto!

Yo bringo estos datos que demuestran la legitimidad y constitucionalidad de ese Gobierno de Valencia, a esas naciones que se llaman democráticas y que propugnan unión, ¡qué imbéciles! Se da el caso inaudito de que los profesionales del crimen y del robo, se encuentran en cinebra alterando con los que presumen de caballeros... ¡Mayo sarcasmo!

Veamos; la aviación roja ha bombardeado un campo de los que ejercen el control, en las inmediaciones de Ibiza, sabían los aviones que se trataba de un barco de esta naturaleza; el hecho ha sido consumado con premeditación y alevosía; pero siguen, siguen cobardes, cometiendo atrocidades. ¡No los pistoleiros, esos aviones, los pistoleiros cobardes que disparan por la espalda al caballero.

Claro está, que ellos sabían a lo que se exponían; pretenden un conflicto mundial, una guerra europea; dicen ellos: o conseguimos que esos barcos se retiren de ejercer el control, o provocamos el conflicto; si lo primero, podrán entrar armas con toda seguridad; si lo segundo, aprovecharemos del turbón que en el mundo se produce, tapándonos con esa nube que suele formarse en estas guerras, podremos escapar al extranjero y confundirnos con los que como nosotros ejercen la profesión de salteadores. Ellos no pensaban en la respuesta de Alemania; creían que se iba a recurrir a unas explicaciones, una nota y todo terminaba; pero se han encontrado con que Alemania, esta vez, siempre celosa de sus fueros y de su dignidad, ha ordenado el bombardeo de Almería, y por esto ahora levantan la voz y gritan al cielo justicia, justicia por esto que ellos nos manan atropello. No saben que con esto se han conquistado la enemistad mundial, la antipatía de las naciones civilizadas, aun de aquellas que más reacias se encontraban y les mira ahora con ese desprecio que se mira al asesino vulgar, que además de ser asesino es ladrón y cobarde... ¡Y ese cerdo de Prieto!

¡Qué inmensidad mas inmensa la de todo eso... y que amplitud más amplia!

Pero dejemos las cosas trágicas y pasemos a reírnos unos instantes, que los marxistas dan motivos para ello y para mucho más. Empecemos.

La radio de Barcelona dice: «Merece estudio el comportamiento de un avión de la república. Hacia servicio de vigilancia por Barcelona; de Francia salieron cinco aviones faciosos; tres de ellos, al divisar al aparato leal, arrojaron por medio su carga al mar; huyeron y quedaron dos, que trabaron combate con el aparato leal. Lo derribaron, pero avergonzados por su conducta y admirados de la conducta del avión republicano huyeron también.»

¡Oh, que miedo tienen los nuestros a los aviones marxistas!

Y el caso es que sigue diciendo radio Barcelona: «El avión leal cayó pero evitó un bombardeo de

## Legislación del nuevo Estado

### Las rentas por alquileres en poblaciones liberadas y otras en poder del enemigo

Merece ser señalado a la atención del lector el Decreto ley dado en Salamanca por el Generalísimo el 28 de mayo último y que afecta a intereses muy variados en todas las clases sociales, por tratarse de los alquileres de fincas urbanas, cuyo régimen normal no pudo por menos de resentirse, fundamentalmente, en las circunstancias presentes.

Urgía en efecto defender y concretar los diferentes intereses en juego y a este fin la previsión e inteligencia de nuestro legislador ha dado el decreto de referencia, cuyo artículo 1.º establece que las rentas por alquileres de fincas urbanas devengadas a partir del primero de julio último inclusive y no satisfechas hasta la publicación del presente Decreto ley, en poblaciones liberadas y hasta el día de la liberación en las que estén en poder del enemigo o la fecha posterior que en su caso se señale, quedarán condonadas, total o parcialmente.

Cuando hayan sido robados o saqueados los pisos o incendiados sus muebles o enseres.

Cuando el inquilino sea obrero, empleado o dependiente y se encuentre en paro forzoso.

Cuando se trate de viudas y huérfanos de fallecidos por la Patria luchando por ésta o asesinados por los rojos.

Cuando el arrendatario se halle en el frente luchando por España, etc., siempre dentro de determinadas condiciones que no puntualizamos para no hacer el extracto equi-

valente a la disposición misma. Cuando la condonación no sea posible por no hallarse comprendido un cierto caso concreto en las normas que anteriormente se establecieron, los inquilinos tendrán derecho a pagar los atrasos abonando en cada mes la cuarta parte de una mensualidad vencida.

Las Cámaras de la Propiedad Urbana prorratearán la cifra resultante de las condonaciones concedidas, bien entendido que disposiciones tan beneficiosas como las ya mencionadas, también alcanzarán a los inquilinos contra quienes se haya dictado sentencia firme en juicio de desahucio.

Se crea una junta especial en aquellas poblaciones donde la falta de viviendas constituya un problema y por último se anuncia que por la Junta Técnica del Estado se dictarán las medidas necesarias para el mejor cumplimiento de este Decreto Ley.

Es decir, que resultan perfectamente amparados los derechos del propietario y los del inquilino, con ese sentido del equilibrio, que es la prenda suprema del poder público, a la vez que se atiende un problema superior al concreto de la propiedad Urbana, con ser este muy interesante, el problema general de la vivienda en la zona liberada.

Una disposición más que añadir al repertorio legislativo que se va formando con la firma del General Franco, providente jefe del Estado.

### Los anarco-sindicalistas excitán a los suyos a la lucha con la Generalidad

1.525 kilómetros cuadrados ocupados en Vizcaya en dos meses

Una orden que no se cumple por los rojos separatistas

Durango.—En la central eléctrica de Lemona, ocupada recientemente por nuestras tropas, se encontró la siguiente inscripción: «Ni un paso atrás; aquí se defiende Bilbao. Bilbao es la defensa de Asturias, Asturias es la defensa de la España republicana; disparaos un tiro antes de abandonar esta posición.»

A los milicianos no les pareció oportuna esta orden

La Generalidad ordena la incautación de radios anarquistas

París.—La Generalidad ha ordenado la incautación de todas las radios anarco-sindicalistas. Con este motivo las emisoras anarco-sindicalistas, han dirigido una alocución todos sus afiliados para que se dispongan a tomar parte en la lucha contra la Generalidad.

El propósito prosiguió con el ataque a sector de Avila

Avila.—El ataque llevado a cabo por los rojos contra este frente ha tenido el propósito de desorganizar el frente de Vizcaya, como el de los días pasados a Toledo.

Los combates del frente de Aragón envían 17.000 pesetas para la suscripción del España

Salamanca.—Los combatientes del frente de Aragón han enviado 15.000 pesetas para la suscripción «España» para adquirir un acorazado que sustituya al «España».

Coruña rescató con igual fin el día 30 de pasado 8.600 pesetas y los ingenieros de San Sebastián han donado 3.000 pesetas.

1.525 kilómetros cuadrados ocupados en Vizcaya

Durango.—Durante dos meses desde el comienzo de la ofensiva en el frente de Vizcaya hasta la fecha, se han ocupado en aquella región por las fuerzas nacionas 1.525 kilómetros cuadrados de superficie.

Esto da una idea de los rapidísimos van efectuados por las tropas del General Mola. No se conoce en la Historia de la guerra de mentañas, un caso análogo.

Propague «Extremadura».

## CRONICA DE LA GUERRA

### Los rojos sufren un duro castigo al contraatacar Peña Lemona, en Vizcaya

En Cabeza Grande (Guadarrama) se le causaron más de 400 muertos

Salamanca.—Crónica del correspondiente del Cuartel General en los frentes de Vizcaya y Guadarrama, Tebib Arrumi.

Mal tiempo en Vizcaya

«Ha llegado a tal grado el empeoramiento del tiempo, que sólo diré que al pretender recorrer algunos de nuestros campamentos me ha sido totalmente imposible, pues aun con los faros del coche encendidos, a más de seis metros no se distinguía nada. Y lo peor no es el mal tiempo, sino los pronósticos que lo dan peor. De madrugada se ha registrado un nuevo contraataque al Monje de San Pedro, pero que no ha durado su intento más allá de medianoche, sin que los rojos se aproximaran a nuestras defensas.

A las diez y treinta de la mañana hubo otro contraataque en el sector de Peña de Lemona. Según las declaraciones de los prisioneros, el enemigo puso en este ataque tres batallones. Llegaron los primeros rojos, arrastrándose, hasta las mismas ambradas de nuestras avanzadillas y en un momento determinado decidieron asaltarlas con bombas de mano. Nuestros soldados los repelieron completamente con ráfagas de ametralladoras, tan certeras, que después se recogieron 17 cadáveres que habían caído dentro ya de las mismas ambradas.

El castigo sufrido por el enemigo, ha debido ser duro, pues en el resto del día no se ha oído un solo tiro más.

La densa niebla ha impedido que

se recorriera el campo de combate y por lo tanto se pudieran apreciar los resultados de nuestro fuego. Nota curiosa ha sido, que después de este fuego, se han presentado en nuestras filas 41 milicianos con armamento y un oficial.

Cuentan estos evadidos, que si en contrapartida fueran, la mayor parte de los milicianos se pasarían a nuestras filas.

Del frente de Guadarrama

El mal tiempo reinante, me ha permitido aprovechar un avión para trasladarme al Frente de Guadarrama. Cuando llego a la Granja, aquellos jardines, otras veces tranquilos, están alterados por el tableteo de las ametralladoras.

De pronto una voz me detiene: «¡Hax Tebib! ¡Hax Tebib!» Yo me voy a responder a la voz que en árabe parecía llamarme. Era un simpático camillero mozo que pedía un médico para curar a un herido. Acudí a su lado y asistí a aquel bravo militar con su rostro pálido que contrastaba con el color rojo de su turbante. Le pregunté y me contestó: «Fué en Cabeza Grande, la posición inmediata. Se combatió fuerte. Muchos muertos. Los rojos esar granujas; pero matar muchos, muchos, como 400. Tropas españolas estar mucho farrucas.»

El sol cae y solo me quedan minutos para transmitir la gran derrota: «Los rojos esar granujas; pero matar muchos, muchos, más de 400. Duro castigo a la osadía del ataque.—EL TEBIB ARRUMI.»

### Valencia según la prensa italiana es un instrumento al servicio de Moscú en las agresiones a barcos italianos y alemanes

Edem debe conocer ya quien son los que intentan perturbar la paz

Moscú trata de perturbar la paz

Berlin.—La prensa italiana sigue dedicando extensos comentarios a hecho del bombardeo de «Deutschland». Moscú dice que cesa en sus ataques a las embajadas, a los barcos y a los aviones internacionales. Rusia agradeció a los barcos italianos y de Rusia se dio a orden de bombardear los barcos alemanes, como de Rusia fué dispuesto el envío de tropas desde viajabran miembros de la Cruz Roja Internacional.

Aunque Rusia realice sus agresiones con la mano de Valencia, Edem, por mucha simpatía que en contra de los intereses de Inglaterra profesen los rojos, verá quiénes son los que tratan de perturbar la paz. Sin la intervención de Francia e Inglaterra ya se habría acabado la guerra.

Almencia e Italia no se resignan a permitir que viene ocurriendo. Ningún país de los que apoyan a los rojos podrá eludir su responsabilidad en las consecuencias.

«Puede considerarse legal por nadie», pregunta «Il Giornale d'Italia» esta farsa de Gobierno de Valencia?

El «Deutschland» no disparó

Berlin.—En la nota del Reich que Von Ribbentrop entregó al Comité de no intervención, demuestra que el «Deutschland» fué sorprendido por el avión rojo. Los cañones del acorazado no dispararon.

Inglaterra espera la visita de Alemania e Italia al Comité

Londres.—Eden declaró que Inglaterra hubiera preferido que la escuadra alemana no hubiera bombardeado Almería. Lamenta también el ocurrido al acorazado alemán y dice que espera que Alemania e Italia vuelvan al Comité de no intervención.

El Comité no ha adoptado aun ninguna determinación

Londres.—El Comité de no intervención no ha llegado a tomar ninguna decisión para adoptar medidas de seguridad para los buques encargados de la vigilancia del control.

Inglaterra se limitó a recomendar prudencia a Valencia

Berlin.—La prensa refleja el descontento de Alemania por que Inglaterra se limitó después del bombardeo del barco italiano a escribir

una carta a Valencia recomendando prudencia.

Ni Alemania ni Italia retiran sus fuerzas navales de España

Londres.—Alemania e Italia han hecho saber a Londres que su retirada de control no significa la retirada de las fuerzas navales del Mediterráneo.

Alvarez del Vayo con Liwinof a París

Ginebra.—Alvarez del Vayo, ha marchado en dirección a París, con Liwinof.

Se insiste en que Alemania dirigirá un ultimátum a Valencia

París.—Los periódicos insisten en que el Gobierno de Alemania dirigirá a Valencia un ultimátum como consecuencia del bombardeo del acorazado «Deutschland».

Cazatorpe letró portugués del control que recibe órdenes de regresar a Lisboa

Berlin.—El cazatorpedero «Luga» en servicio de control en Tánger recibió órdenes de su Gobierno de regresar a Lisboa.

Edem e referencia nuevamente con Ribentrop

Londres.—El embajador alemán Ribbentrop ha conferenciado nuevamente con Eden para tratar de la situación creada por el bombardeo del acorazado alemán.

Una protesta energética de Inglaterra a Valencia

Roma.—El Gobierno inglés encargó a su representante en Valencia que hiciera llegar al Gobierno rojo, una energética protesta por que en el bombardeo del acorazado alemán, pudo resultar también averiguado un barco inglés que se encontraba en aquellas aguas.

«Standar» dice con este motivo, que en caso de haber sido averiguado el navio inglés, Inglaterra hubiera tenido que retirarse del Comité de no intervención.

## Para los combatientes

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra «LECTURAS PARA EL SOLDADO».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas Provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

El 15 se reanudarán las clases de Bachillerato en PAIDEUTACION. Plazuela de la Concepción, 8. Teléfono, 452

La residencia de Señoritas abierta todo el verano